

## ALOCUCION DEL PRESIDENTE SUAREZ

# «SE ESTA TRABAJANDO INTENSAMENTE Y CON DUREZA EN LA PREVENCION E INVESTIGACION DE LOS ATENTADOS»

## EL MENSAJE DEL PRESIDENTE

Con enérgica concisión y clara sinceridad, el mensaje del presidente ha precisado cuál es la actitud del Gobierno y cuál debe ser, lógicamente, la actitud del pueblo español ante el desafío del terrorismo.

El Gobierno no piensa, nerviosamente, en soluciones espectaculares o medidas milagrosas. Pero tampoco cederá a ninguna tentación de entreguismo a la subversión, de tibieza ante las provocaciones o de despreocupación hacia los grandes problemas de la existencia nacional. El Gobierno, dentro del marco de digna legalidad donde debe moverse, está dispuesto a todo diálogo pacífico, a todo lo que asegure la normalidad de la vida ciudadana, a hacer posible el desarrollo de las diversas opciones políticas. El Gobierno, en suma, se aplica, con intensidad y dureza, en la lucha contra el terrorismo, pero no abandona el programa previsto y ya en marcha para el establecimiento de la democracia. No lo abandona porque este programa es la elección realizada por el pueblo español.

De esta premisa fundamental se deduce cuál debe ser, desde la responsabilidad cívica, la actitud del pueblo ante el terrorismo. Ni atemorizarse, ni desconfiar del cambio político ni centrar las esperanzas en remedios de urgencia que no resolverán, en definitiva, el problema.

Con la valerosa confianza del pueblo, cuya opción a favor de la democracia pretende quebrantar y anular el terrorismo; con el respaldo de las Fuerzas Armadas, garantía del orden institucional; con la actuación de las Fuerzas del Orden Público; con la eficaz colaboración patriótica que están demostrando los partidos políticos; con la decisión y adhesión de todos, terminarán los atentados y crímenes terroristas. Se disolverán sus desesperados intentos de trancar por la violencia el proceso político, romper la confianza en el Gobierno y destruir las estructuras del Estado.

El mensaje del presidente Suárez, oportuno y diáfano, sereno y directo, ha reconstruido anoche la moral cívica y ha reafirmado legítimas esperanzas que compartimos todos los españoles. El Gobierno, con fidelidad absoluta a su misión, proseguirá la política que decidió España masivamente en el referéndum. Y es acreedor, por ello, al máximo respaldo que desde las instituciones y desde el pueblo debe darse a su autoridad y su servicio a la nación.

«Nos hallamos ante un ataque a la totalidad del pueblo español»

«SENTIMOS LA CONFIANZA QUE NOS DAN NUESTRAS FUERZAS ARMADAS.—SABEMOS QUE A LAS FUERZAS DE ORDEN PUBLICO NO LES VA A FALTAR EL ALIENTO Y EL RESPALDO»

**A** las diez de la noche de ayer, y por espacio de diez minutos, el presidente del Gobierno compareció ante las Cámaras de Televisión Española para hacer un llamamiento a la serenidad de los españoles y pedir, ante los graves atentado contra el Estado, una respuesta social.

«El Gobierno —dijo— no se entrega a la subversión. Pero no hay otras medidas que las aplicadas por el Gobierno y las que realizan las Fuerzas de Orden Público.» A continuación reproducimos el texto íntegro de la alocución de don Adolfo Suárez:

Señoras, señores:

Jamás pensé que la tarea que se propone realizar el pueblo, y consiguientemente su Gobierno y todas las fuerzas políticas, pudiera ser fácil o exenta de peligros. Un mes y medio después de que ustedes hayan decidido con su voto, libremente emitido, su destino como nación, me veo en el deber de comparecer ante ustedes, para comunicarles cuál es la actitud del Gobierno ante unos actos criminales, cuya gravedad no quiero ocultar porque, en definitiva, se proponen anular la

voz de nuestra sociedad. Somos conscientes de la importancia del desafío. Se trata de hacer inviable nuestro camino hacia una convivencia civilizada. Y se trata de la acción de pequeños grupos, totalmente marginados, pero profesionales del crimen.

### ERRADICAR EL TERRORISMO

Hemos de reconocer, en primer lugar, que este fenómeno no es de aquí ni de ahora. Lo demuestra el esfuerzo de todos los Gobiernos para erradicar el terrorismo en los últimos tiempos, que culminó en la Convención antiterrorista europea, firmada en Estrasburgo anteayer por los países que integran el Consejo de Europa. Ante ello no sólo se impone la cooperación internacional, sino también, a nivel interno, la necesidad de dotar a las Fuerzas de Orden Público de nuevos medios técnicos y materiales idóneos para la más eficaz prevención y eliminación de este peligro. A ese espíritu responden las últimas medidas acordadas por el Gobierno.

Pero si los medios técnicos son importantes para luchar contra este nuevo fenómeno de la guerrilla urbana, no es menos cierto que las definitivas soluciones dependen del espíritu con que toda la sociedad quiera responder. ¿Creen ustedes que estos criminales atentados se hubiesen realizado si quienes los ejecutan contasen con un mínimo consenso de los españoles? Evidentemente, no; se trata de una prueba de debilidad, de un desesperado recurso a la violencia.

### «SOMOS CONSCIENTES DE LA IMPORTANCIA DEL DESAFIO»

- «Las definitivas soluciones dependen del espíritu con que toda la sociedad quiera responder»
- «No existen medidas milagrosas que resuelvan de inmediato estos problemas»

(PASA A LA PAG. 80)

# ESPAÑA política y social

EN SALAMANCA, BADAJOZ Y CIUDAD REAL

## SEPELIOS DE LOS AGENTES ASESINADOS

Masivos recibimientos, denominador común en los lugares de origen

Los cadáveres de los policías armados don Fernando Sánchez y don José María Martínez Morales y del guardia civil don José María Lozano Sainz fueron trasladados ayer a sus respectivos lugares de nacimiento: Salamanca, Fregenal de la Sierra (Badajoz) y Ciudad Real, respectivamente. El masivo recibimiento de quienes fueron sus conciudadanos ha sido el denominador común de los sepelios.

### ● Miles de salmantinos recibieron a don Fernando Sánchez

Salamanca, 29. (Cifra.) Miles de salmantinos han asistido esta tarde al funeral por el alma del policía armado Fernando Sánchez Hernández, asesinado ayer en Madrid.

La representación oficial estuvo encabezada por el director general de Seguridad, Mariano Nicolás, acompañado por las primeras autoridades salmantinas que presidieron el duelo junto con los familiares de la víctima.

El furgón con el cadáver llegó a Salamanca poco después de las cinco y media de la tarde. Desde antes de las cuatro eran muchos los salmantinos que se encontraban ya en la amplia explanada que une la calle de San Pablo, junto al cuartel de la Policía Armada, con el templo de San Esteban, donde iba a celebrarse el funeral.

En el cuartel se encontraba la abuela materna del policía asesinado y otros familiares y amigos, así como miembros de las Fuerzas Armadas y autoridades.

### UNIDOS EN EL DOLOR

Momentos antes de que se iniciara el traslado del féretro al templo, se produjo una escena muy emotiva a cargo del padre y hermanos del abogado laboralista don Serafín Holgado, enterrado días pasados en esta ciudad. Dichos familiares ofrendaron una corona de flores y se fundieron en un abrazo con la esposa y padre del policía muerto.

Con frecuencia se advirtieron jóvenes a algunas personas mayores que lucían pegatinas de «Fuerza Nueva, presente», con un guiño y una corona de las 23 que habían sido enviadas por diversos organismos, y especialmente por las Fuerzas Armadas.

A la llegada del cadáver ante el cuartel de la Policía Armada, las autoridades testimoniaron su sentimiento a los familiares, y la comitiva se encaminó hacia el vecino templo dominicano, donde 20 sacerdotes concelebraron el oficio religioso con el templo abarrotado de personas.

A las siete menos cuarto, en medio de una lluvia persistente, el furgón salía hacia el cementerio acompañado por los familiares de la víctima, autoridades, compañeros de Cuerpo y grupos salmantinos.

Entre las personas que acudieron a recibir el cadáver, y posteriormente al funeral, pudo verse a miembros que militan en partidos de la oposición.

### ● Capilla ardiente en Fregenal de la Sierra

Badajoz, 29. (Pyresa.) En la tarde de hoy llegaron a su pueblo natal, Fregenal de la Sierra, los restos mortales del joven policía armado José María Martínez Mo-

rales, asesinado el viernes en Madrid, cuando llevaba veinte días prestando servicios de prácticas, recién salido de la Academia.

El féretro fue conducido al Ayuntamiento, donde quedó instalada la capilla ardiente. El sepelio tendrá lugar a las diez de la mañana de hoy.

### ● Ibáñez Freire presidió el entierro en Ciudad Real

Ciudad Real, 29. (Europa Press.) Varios miles de personas asistieron esta tarde en Ciudad Real a la misa «corpore insepulto» y posterior entierro del guardia civil don José María Lozano Sainz.

En lugar preferente de la iglesia de San Juan de Avila, donde se celebró la misa, se encontraba el director general de la Guardia Civil, teniente general Ibáñez Freire, acompañado por el subdirector del benemerito Instituto, jefe de la zona y coronel jefe del Tercio. Junto a ellos, estaban los gobernadores civil y militar vicario general de la diócesis, quien representaba al obispo, presidente de la Diputación y otras autoridades locales y provinciales.

Entre los fieles que abarrotaban la iglesia había numerosos compañeros del finado, miembros de la Policía Armada y del Cuerpo General de Policía, así como jefes y oficiales de las Fuerzas del Orden. Terminado el acto religioso, los fieles

## LA REINA VISITÓ A LOS FAMILIARES DEL TENIENTE GENERAL VILLAESCUSA

La Reina Doña Sofía visitó el pasado jueves, de siete menos cuarto a siete y cinco de la tarde, el domicilio del teniente general Villaescusa Quilis, presidente del Consejo Supremo de Justicia Militar, según supo ayer Europa Press en fuentes de la familia del secuestrado.

También han visitado a la familia del ilustre militar la señora de Meirás, viuda del generalísimo, y su hija, la duquesa de Franco, quienes se personaron en la casa el viernes, a las seis y media de la tarde, y permanecieron durante unos minutos en compañía con los familiares más allegados al señor Villaescusa.

Según ha manifestado a Europa Press don Antonio de Pablos, yerno del teniente general secuestrado, su familia ha recibido innumerables testimonios de solidaridad, que se puede decir no han cesado desde que el lunes se conoció la noticia del suceso terrorista. Entre las visitas recibidas, algunas de ellas varias veces, figuran la de prácticamente todos los tenientes generales de Madrid y la de amigos de la familia o de alguno de sus miembros.

que habían podido seguir el funeral desde el interior del templo y el numeroso público congregado en los alrededores acompañaron los restos mortales del guardia civil hasta las puertas del cementerio municipal.

## LA SEMANA PROXIMA

Ante los graves acontecimientos que durante la última semana se han producido en el país y las lógicas y consecuentes reacciones ante los mismos, el volumen informativo requiere un espacio superior al normalmente disponible en nuestras ediciones del domingo. En atención a la preferencia informativa que estos temas requieren, hoy no se publica nuestra habitual sección «La Semana Política»

No obstante, incluimos las previsiones informativas de los próximos siete días, como guía de lo que puede ser la semana que entra:

- Mañana, el Rey visitará la base de helicópteros de Colmenar.
- Ese mismo día se reúne en Valencia el «Club de Convergencia».
- El martes se inician los «Encuentros sobre Europa» del «Equipo Demócrata Cristiano del Estado Español», organizado por la «Federación Popular Democrática», y a los que asistirán destacados dirigentes demócratacristianos de Europa. Finalizarán el miércoles.
- Uno de los asistentes a estos «Encuentros sobre Europa», Leo Tindemans, será recibido por el presidente Suárez.
- Ese mismo día se reunirá nuevamente el Consejo de Ministros, bajo la presidencia de don Adolfo Suárez.
- La Comisión Permanente de «Alianza Popular» hará pública la lista de personalidades que apoyan su programa político.
- Asamblea regional de «Acción Regional de Cataluña», también el martes.
- El jueves y el viernes se reunirán en Zaragoza los presidentes de las Diputaciones de España.
- También el viernes está inicialmente convocado un nuevo Consejo de Ministros.
- El sábado se celebrará la asamblea general de «Acción Regional», y el «Partido Popular» inicia su primer Congreso en el Palacio de Exposiciones de Madrid.

### TEMA A SEGUIR

□ Los Consejos de Ministros de los días 2 y 4 que, en consideración de las graves circunstancias, pueden ser de gran trascendencia para el futuro inmediato del país.

ATENTADOS CONTRA LAS FUERZAS DEL ORDEN

CON ASISTENCIA DE MIEMBROS DEL GOBIERNO

# EMOCIONADA DESPEDIDA A LOS RESTOS MORTALES DE LOS AGENTES

Madrid. (De nuestra Redacción.) En medio de un ambiente muy tenso salieron, a las dos y media de la tarde de ayer, con destino a sus poblaciones de origen, los restos mortales de los dos policías y el guardia civil ametrallados el viernes en Madrid.

Durante toda la noche los cuerpos de los fallecidos fueron velados por familiares y compañeros en el depósito del Hospital Militar Gómez Ulla.

Cada habitación estaba ocupada por las familias respectivas de las víctimas, y el cadáver podía ser visto —a través de un cristal—, instalado en un túmulo, cubierto por una sábana. A lo largo de la noche y parte de la mañana se oficiaron respuestas por cuatro capellanes castrenses: tenientes coroneles Timoteo Bustamante y Marcos Alija; coronel Pascual Vayo Maestre y comandante Basilio Rodríguez.

Entre hoy, domingo, y mañana, lunes, se celebrarán funerales por el eterno descanso de las víctimas en la Inspección de la Policía Armada y en la Dirección General de la Guardia Civil.

A las nueve de la mañana de ayer comenzaron a realizarse las autopsias y todos los trámites judiciales. En una mesa, en el interior del depósito, se habían dispuesto pliegos de papel destinados a recoger firmas de condolencia.

**LLEGADA DE PERSONALIDADES.**—Durante toda la mañana llegaron al depósito numerosas autoridades, entre ellas el ministro de la Gobernación, señor Martín Villa; del Ejército, teniente general Álvarez Arenas; director general de Seguridad, don Mariano Nicolás; general jefe de la zona de Madrid de la Guardia Civil, señor Rodríguez Acosta; director general de la Guardia Civil, señor Ibáñez Freire; general subinspector de la Policía Armada, señor Timón de Lara; subinspector general de la Guardia Civil, general Bujanda; los ex ministros señor Garicano Gofil y Utrera Molina y el ex fiscal del Supremo señor Rodríguez Acosta y el jefe del Alto Estado Mayor, señor Fernández Vallespín.

También firmó en las hojas de pésame el notario madrileño don Blas Piñar, entre otros numerosos visitantes.

En el exterior del depósito se congregó una multitud que se cifra entre 2.000 y 3.000 personas; en su mayoría miembros de las Fuerzas del Orden y representaciones de los tres Ejércitos. Las coronas, colocadas en todo el recinto, sumaban varias decenas.

**ABUCHEO A UN RELIGIOSO.**—A las 13.20 de la tarde se rompió la tranquilidad. El padre Sobrino intentó pronunciar unas palabras recomendando a los asistentes tranquilidad y orden. Fue abucheado por algunos de los presentes. Se oyeron gritos de «rojo» y «traidor». Algunas señoras, que habían dado gritos de «viva Cristo Rey» delante del padre Sobrino, intentaron aproximarse al lugar donde se ha-

llaban las autoridades en el depósito, pero la Policía de servicio lo impidió y les ordenaron retirarse.

Diez minutos después, aproximadamente, hizo acto de presencia el vicepresidente primero del Gobierno, general Gutiérrez Mellado.

A las 14.07 comenzaron a salir del depósito los féretros, cubiertos con la bandera nacional, y sobre ésta, el tricorneo que perteneció en vida al fallecido.

Los cuerpos fueron bajados a hombros de sus compañeros hasta los vehículos, que aguardaban fuera del depósito.

En ese instante comenzaron los primeros gritos de «¡Arriba España!», «¡Viva la Guardia Civil!», «¡Viva la Policía!», «¡Viva el Ejército!», «¡Abajo el terrorismo!» y «¡Justicia!», mientras los militares saludaban en posición de firmes.

Seguidamente se cantó el himno de la Infantería, mientras los cadáveres eran condecorados a título póstumo.

A los policías se les impuso la medalla de oro al Mérito Militar con distintivo blanco, mientras el guardia civil recibía la medalla al Mérito Policial con distintivo rojo y la medalla del Mérito Militar con distintivo blanco.

Después desfilaron los furgones funerarios, seguidos de los familiares de las víctimas; algunos asistentes lanzaron gritos de «¡Caidos por Dios y por España!», que eran respondidos por «¡Presente!».

Ya los vehículos fúnebres en marcha, varias personas rodearon a los miembros del Gobierno, manifestándoles su repulsa por los hechos violentos que se vienen produciendo.

A las dos y media abandonaron el lugar las autoridades por otra zona distinta a la utilizada por la multitud y quedó despejado el recinto.

Los restos mortales de don José María Martínez Morales fueron conducidos a Fregenal de la Sierra (Badajoz); los de don Fernando Sánchez Hernández, a Santa María de Sando (Salamanca), y los del guardia civil don José Lozano Sainz, a Ciudad Real. Estaba previsto que a la llegada a sus poblaciones respectivas se celebrasen funerales por su eterno descanso.

## LOS GUARDIAS CIVILES HERIDOS CONTINUAN MUY GRAVES

José Pérez ha sufrido una nueva operación en la tarde de ayer

La Ciudad Sanitaria de la Seguridad Social 1.º de Octubre ha facilitado el siguiente parte facultativo a las siete de la tarde de ayer de los guardias civiles heridos.

«José Pérez Díaz ha sido intervenido a las 14.45 horas del día de hoy, por padecer, además de las lesiones descritas en anteriores partes, una paraplejía plácida con nivel L-3, orificio de bala en región lumbar paravertebral derecha, imagen radiográfica de destrucción del arco posterior y apófisis trasversal derecha de L-3. En la exploración quirúrgica se comprueba la destrucción completa del arco posterior de L-3 con esquirla que desgarró la duramadre, penetrando en el interior del compartimento dural.

Destrucción de raíces de la cauda equina. Hematomas epidural y sutura. Cierre por planos. Pronóstico muy grave.»

Felipe Martín Margallo y Antonio Guareño Pagador, continúan en cuidados intensivos. Dentro de la extrema gravedad de sus lesiones, se ha observado en todos ellos una leve mejoría, informa Cifra.

## El guardia José Lozano había salvado a una suicida

Palma de Mallorca. (Servicio especial.) El guardia civil muerto, a consecuencia de la brutal acción terrorista del viernes por la mañana en Madrid, don José Lozano Sainz, prestó servicio en la Comandancia de Palma, concretamente en el puesto de El Terreno, durante los años 1974 y 1975. Hallándose de recorrido por Cala Mayor, en la madrugada del 31 de agosto de 1974, se lanzó al agua y salvó de perecer ahogada a una joven turista sueca que intentaba suicidarse. Por tan humana y heroica acción le fue concedida la medalla de bronce del Salvamento de Naufragos, galardón que le impuso el comandante militar de Marina en el mes de mayo de 1975. Posteriormente, le sería concedida la medalla del Mérito Civil.—A. SEBASTIAN.

### EN RELACION CON LOS ATENTADOS

## «SE SIGUE TRABAJANDO INTENSAMENTE Y EN EL BUEN CAMINO»

Declaraciones del gobernador civil de Madrid antes del funeral

A su llegada al Hospital Militar Gómez Ulla para asistir al funeral por las víctimas de los atentados, el gobernador civil de Madrid, señor Rosón, declaró a un redactor de Europa Press que «se sigue trabajando intensamente en torno al esclarecimiento de los atentados terroristas de ayer», aunque no podía adelantar nada, por motivos obvios. «Se ha estado trabajando durante toda la noche, y en estos momentos se sigue trabajando intensamente y en el buen camino por parte del Cuerpo General de Policía, Policía Armada y Guardia Civil», ha añadido.

El señor Rosón confirmó que el G. R. A. P. O. ha reivindicado los asesinatos, a través de una emisión de radio de la emisora Radio Canarias Libre, desde Argel.

Por el momento, no se ha concretado nada sobre estas investigaciones, dado la

naturaleza de las mismas y la discreción con que se desarrollan los trabajos por parte de las autoridades.

**INTENSO TRABAJO.**—El gobernador civil, don Juan José Rosón, había permanecido toda la noche del viernes en su despacho oficial. Se acostó en un sofá a las tres y media de la madrugada y se levantó a las ocho y media de esta mañana. Estuvo en permanente contacto con los responsables de los Servicios de Seguridad.

Asimismo, según Europa Press, desde el pasado domingo el señor Rosón viene retirándose a su domicilio particular a altas horas de la madrugada, sin que ningún día lo haya hecho antes de las dos y media. También otros altos cargos responsables del Orden Público han prestado una intensa atención a los acontecimientos, lo que les ha obligado a permanecer en sus despachos hasta muy tarde.

ABC:

Un medio insuperable para el anunciante